

Medienmitteilung – *wird laufend aktualisiert*

Ort, Datum	Ansprechperson	Telefon direkt	E-Mail
Aarau, 7. September 2023	Sebastian Rippstein	+41 (0)62 837 18 21	sebastian.rippstein@aihk.ch

Wirtschaftsfreundlichste Kandidatinnen und Kandidaten für den Nationalrat

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer empfiehlt 35 Personen zur Wahl in den Nationalrat. Um unter den mehr als 700 Kandidierenden die wirtschaftsfreundlichsten auszuwählen, setzt die AIHK auf den umfassenden Fragebogen und den Smartspider von Smartvote.

Als grösster Wirtschaftsverband des Kantons möchte die AIHK möglichst Vertreterinnen und Vertreter in den eidgenössischen Räten, die sich für die Anliegen der Unternehmen einsetzen. Welche Personen das sind, sollte möglichst auf Basis von sachpolitischen Haltungen und losgelöst von der Parteizugehörigkeit bestimmt werden.

Aus diesem Grund setzt die AIHK auf das Wahlempfehlungstool Smartvote. Auf Basis der Haltung des AIHK Vorstands ist der AIHK Smartspider entstanden. Für den Nationalrat werden die bisherigen bürgerlichen Parlamentsmitglieder sowie Kandidatinnen und Kandidaten der Hauptlisten empfohlen, wenn sie zu mindestens 60 Prozent mit der wirtschaftsfreundlichen Haltung der AIHK übereinstimmen. Das sind 35 Personen aus verschiedenen Parteien. Mit ihrer Empfehlung möchte die AIHK auch dem politischen Spektrum innerhalb des Verbands Rechnung tragen.

AIHK Direktor Beat Bechtold spricht die Herausforderungen der Wirtschaft an: «Die Unternehmen brauchen klare Rahmenbedingungen. Dazu gehören eine zuverlässige und zahlbare Energieversorgung, stabile Beziehungen zu Europa und der Welt sowie rasche Verfahren und weniger Bürokratie. Die Wirtschaft sichert den Wohlstand. Eine wirtschaftsfreundliche Politik hat deshalb oberste Priorität.»

Die Rangliste aller Kandidierenden sowie den Smartspider der AIHK sind abrufbar unter:
www.aihk.ch/wahlen

Übrigens: Für den Ständerat hat die AIHK bereits im Frühling Thierry Burkart (FDP; bisher), Marianne Binder-Keller (Die Mitte) und Benjamin Giezendanner (SVP) zur Wahl empfohlen.

Über die AIHK:

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer ist die Stimme der Aargauer Wirtschaft in Politik und Gesellschaft und setzt sich für gute unternehmerische Rahmenbedingungen ein. Gleichzeitig beraten und begleiten wir unsere Mitgliedfirmen und bieten ihnen verschiedene Dienstleistungen wie Rechts- und Exportberatung, Netzwerkveranstaltungen und Seminare an. Unsere mehr als 2000 Mitgliedfirmen beschäftigen rund ein Drittel der Arbeitnehmenden im Kanton.

Die AIHK empfiehlt die folgenden 35 Kandidatinnen und Kandidaten der Hauptlisten zur Wahl in den Nationalrat am 22. Oktober 2023 (alphabetisch nach Namen):

Nachname	Vorname	Jahrgang	Partei	Kandidierenden-Nr.
Arnold	Martin	1972	FDP	03a.11
Bachmann-Roth	Christina	1983	Die Mitte	04a.06
Bechtold	Beat	1977	FDP	03a.12
Berner	Yannick	1992	FDP	03a.07
Biland	Lukas	1995	Übrige	09.05
Binder	Marianne	1958	Die Mitte	04a.01*
Bircher	Martina	1984	SVP	01a.04
Borer-Mathys	Barbara	1983	SVP	01a.12
Bucher	Ralf	1978	Die Mitte	04a.04
Burger	Nicole	1980	SVP	01a.13
Burgherr	Thomas	1962	SVP	01a.03*
Frauchiger	Roland	1960	EVP	07a.04
Freiermuth	Sabina	1964	FDP	03a.05
Giezendanner	Benjamin	1982	SVP	01a.01
Glarner	Andreas	1962	SVP	01a.02*
Glarner	Jeanine	1984	FDP	03a.03
Hauser	Claudia	1968	FDP	03a.08
Heimgartner	Stefanie	1987	SVP	01a.05*
Heinz	Sheena	1990	FDP	03a.13
Hottiger	Tobias	1984	FDP	03a.14
Huber	Alois	1962	SVP	01a.06*
Jäggi	Rolf	1969	SVP	01a.16
Jauslin	Matthias Samuel	1962	FDP	03a.01
Käser	Beat	1975	FDP	03a.15
Landolfo	Isabell	1976	Die Mitte	04a.15
Meier	Andreas	1962	Die Mitte	04a.02
Meier	Adrian	1990	FDP	03a.10
Rauber Saxer	Andrea	1968	GLP	06a.08
Riniker	Maja	1978	FDP	03a.02
Schoop	Adrian	1985	FDP	03a.04
Staub	Anna	1997	FDP	03a.16
Stutz	Désirée	1981	SVP	01a.10
Tüscher	Bruno	1984	FDP	03a.09
Weishaupt	Robert	1972	Die Mitte	04a.14
Wylér	Roman	1980	Die Mitte	04a.09

Hinweis: Alle Kandidierenden wurden von Smartvote um die Beantwortung der 75 Fragen gebeten. Berücksichtigt wurden alle Kandidierenden, die bis am 29. August teilgenommen haben sowie die bisherigen bürgerlichen Parlamentsmitglieder* der Regierungsparteien.